Lunes 01 de abril 2013

Última modificación 01.04.2013

El Financiero Financiamiento récord en el mercado de capitales Clara Zepeda Hurtado Al cierre del primer trimestre del año, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) financió a través de instrumentos del mercado de capitales 59 mil 480.6 millones de pesos, cifra récord para un periodo similar. En los primeros tres meses de 2013 llegaron a la entidad bursátil tres empresas al mercado accionario, por un monto de 23 mil 448.6 millones de pesos, y tres emisiones al mercado de Fideicomisos de Infraestructura y Bienes Raíces (Fibra), que levantaron del público inversionista 36 mil 32 millones de pesos. P.C. sistema financiero, BMV Complica aplicación del nuevo esquema de subcontratación Zenyazen Flores A cuatro meses de concretada la reforma laboral, la aplicación del nuevo esquema de subcontratación establecido en la Ley Federal del Trabajo (LFT) se encuentra detenida debido a que las empresas no han encontrado la certeza iurídica que dé claridad a conceptos básicos de la relación laboral basada en el outsourcing. La principal complicación está en el artículo 15-A, según el cual las organizaciones podrán utilizar el outsourcing siempre y cuando no abarque "la totalidad de las actividades que se desarrollen en el centro de trabajo", pero la ley no es precisa en cuanto al máximo de la plantilla que podría ser contratada bajo esa modalidad. P.C. reforma laboral, LFT, subcontratación En puerta, incremento en los productos lácteos Héctor A. Chávez Maya Productores de leche alertaron que el aumento desmedido del precio internacional del lácteo en polvo -que en la última subasta (finales de marzo) rebasó los cinco mil 200 dólares por tonelada, contra los cuatro mil a los que cerró en 2012- podría repercutir en el precio al consumidor final, sin que esta alza represente una ventaja para el sector primario. El aumento de 30 por ciento se debe a la caída de la producción de Nueva Zelanda -uno de los mayores productores y exportadores del ramo a nivel mundial- derivada de la sequía que provocó que se suspendiera la lactancia antes de tiempo y que incluso generó el sacrificio de miles de vacas por no tener forma de alimentarlas. P.C. precios, leche, productos lácteos Certificación del SAT daría un impulso a las maquiladoras de Yucatán Yoisi Moguel / finsat MÉRIDA, Yuc., 31 de marzo.- La Asociación de Maquiladores de Exportación de Yucatán dio su aval al Servicio de Administración Tributaria (SAT) en la certificación que promueve para las empresas del ramo, por considerar que en el corto plazo el sector aumentará en 20 por ciento la generación de empleo. Gerardo Díaz de Zavala, presidente del organismo, sostuvo que las maquiladoras yucatecas, específicamente del sector textil, obtendrán beneficios con el otorgamiento de un certificado que expide el SAT, ya que esta industria representa 60 por ciento de la exportación de Yucatán y genera alrededor de 14 mil empleos. P.C. industria maquiladora Desaceleración en Estados Unidos impacta exportaciones manufactureras de México Eduardo Jardón Las exportaciones manufactureras presentaron en febrero su primera caída en 40 meses, por el impacto de la desaceleración en Estados Unidos. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que descendieron 1.5 por ciento, y sumaron 23 mil 650 millones de dólares. A su interior, las de la industria automotriz, que representan 31 por ciento del total, ascendieron a siete mil 295 millones de dólares y crecieron 2.8 por ciento anual. Las ventas hacia EU se elevaron 6.8 por ciento, y hacia el resto del mundo cayeron 11.3 por ciento. P.C. Estados Unidos, industria manufacturera, exportaciones Reforma Hilan remesas octava caída en febrero Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (01 abril 2013).- Durante febrero, el valor de los envíos de remesas de los mexicanos que trabajan en el extranjero, principalmente en Estados Unidos, descendió 11.1 por ciento a tasa anual, con lo que acumuló ocho meses con retrocesos, de acuerdo con información del Banco de México (Banxico). Así, en términos absolutos, las remesas familiares totalizaron mil 590 millones de dólares en el segundo mes del año en curso. La nueva caída en los envíos de dinero tuvo que ver con el menor número de operaciones y un menor valor de la remesa promedio en el mes de referencia. Con base en los datos del Banco Central, en febrero se presentaron 5 millones 423 mil 365 operaciones de remesas contra 5 millones 582 mil 445 en el mismo mes del año pasado. P.C. Banco de México, remesas, migrantes Prevén más inflación y menos crecimiento Por Abraham González Cd. de México México (01 abril 2013).- La previsión de inflación en el País para este 2013 se ubicó en 3.75 por ciento en marzo, desde el 3.66 por ciento esperado en febrero, mientras que los estimados de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) bajaron a 3.46, desde 3.54 por ciento, reveló Banxico. Asimismo, la Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado reveló que para 2014 la inflación se ubicaría en 3.73 por ciento, mientras que la estimación hecha en febrero fue de 3.62 por ciento. En cuanto al crecimiento del PIB para el siguiente año, sería de 3.95 por ciento, una disminución marginal respecto al 3.97 por ciento que se anticipó en febrero. En orden de mayor incidencia, los factores que señalaron los expertos como principales posibles limitantes del crecimiento en el País fueron la debilidad del mercado externo y la economía mundial, inestabilidad financiera internacional, problemas de inseguridad pública y ausencia de cambio estructural en México. P.C. Banco de México, inflación Detonará exportaciones sector automotor Por Notimex Cd. de México México (01 abril 2013).- El sector de las exportaciones de mayor crecimiento en México es el de vehículos y equipo de transporte, lo que refleja la alta competitividad del País en la producción de automóviles, seguido por el de maquinaria industrial, y la industria electrónica, destacó el análisis Global Connections de HSBC. "Se estima que las exportaciones de vehículos y equipos de transporte a Asia crezcan a un promedio anual de 12 por ciento para los siguientes dos años, con destinos principalmente a China, India, Indonesia y Corea de Sur. Esta misma tendencia se espera para las exportaciones al Medio Oriente y Norte de África", añadió. HSBC indicó que el crecimiento de las exportaciones de productos manufacturados, también provocará un crecimiento en las importaciones de bienes intermedios que son necesarios para la producción de estas exportaciones, asimismo se incrementarán las importaciones de componentes, maquinaria y equipo con tasas de crecimiento hasta del 25 por ciento en el mediano plazo. P.C. industria automotriz Pone Gobierno orden en 60 ciudades Por Nallely Ortigoza Cd. de México México (01 abril 2013).- La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) pondrá orden en 60 ciudades del País, a fin de que la construcción de vivienda urbana o rural sea haga de manera planeada y sustentable, informó Jorge Carlos Ramírez, titular de la institución. Esta nueva secretaría quiere poner orden al crecimiento sin planeación de las manchas urbanas, por lo que comenzará a calificar los proyectos propuestos por los desarrolladores a fin de dar financiamiento del Gobierno a través de créditos y subsidios

sólo a los que cumplan con características de calidad. P.C. desarrollo urbano, Sedatu Desacelera manufactura mexicana Por NEGOCIOS / Staff Monterrey México (01 abril 2013).- Los datos de marzo señalan la mejora más débil de las condiciones comerciales del sector manufacturero mexicano desde enero de 2012, y tanto el crecimiento de la producción como el de los nuevos pedidos experimentaron una desaceleración, de acuerdo al índice PMI del HSBC. El PMI Manufacturero de HSBC disminuyó a 52.2 puntos en marzo de 53.4 en febrero. Esta es la menor lectura en 14 meses, lo que sugiere que la pérdida de dinamismo en el sector manufacturero continuará en el primer trimestre. El comportamiento es consistente con la proyección desigual para el PIB de este año, la cual considera un crecimiento moderado para el primer semestre seguido de una segunda mitad más dinámica. P.C. industria manufacturera Modera actividad manufactura de EU

Por Reuters Nueva York Estados Unidos (01 abril 2013).- La actividad manufacturera de Estados Unidos se moderó durante marzo y no alcanzó las expectativas, de acuerdo con el índice de gerentes de compras del sector divulgado este lunes por el Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM, por sus siglas en inglés). El ISM dijo que su índice bajó a 51.3 en marzo desde 54.2 el mes previo. Los analistas consultados por Reuters anticipaban una lectura de 54.2. Una lectura por encima de 50 indica expansión en el sector manufacturero, mientras que un número por debajo de 50 implica una contracción.

P.C. Estados Unidos, industria automotriz Retrocede México en investigación

Por Ulises Díaz Cd. de México México (01 abril 2013).- Entre el 2006 y el 2012, el País retrocedió en el gasto que dedica a investigación y desarrollo, al bajar la proporción del PIB destinada a ello, de 0.39 a 0.37 por ciento, muestran datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De por sí, México ya era el que menos destinaba a este tipo de gasto entre los miembros de esta institución y otras economías emergentes a las que les da seguimiento. Estados Unidos dedicó a investigación y desarrollo en el 2012 un 2.9 por ciento de su PIB, más que el 2.64 por del 2006. De manera similar, China gastó 1.97 por ciento en el 2012, contra 1.36 por ciento seis años atrás. Otros países que incrementaron su presupuesto a investigación en este periodo fueron Corea del Sur, Portugal, Dinamarca y Eslovenia.

P.C. OCDE, presupuesto, ciencia, tecnología El Universal

Expertos: urge mejorar el sistema financiero Aun cuando han habido grandes esfuerzos importantes para mejorar el sistema financiero, existen rezagos su penetración y deficiencias que significan altos costos para los usuarios y un acceso limitado de las empresas al crédito comercial, revela una publicación de Aregional (AR). Según el texto de la empresa de información económica y financiera, esa situación frena la inversión privada, en tecnología y el desarrollo del capital humano. Según la publicación que cita el estudio Índice de Competitividad Global del Foro Económico Mundial 2012-2013, México ocupa el lugar 60 de 142 en materia de accesibilidad a los servicios financieros y la posición 82 en facilidad de acceso a un crédito.

P.C. sistema financiero

Crece interés por la Alianza del Pacífico

Eduardo Camacho | El Universal

La Alianza del Pacífico se ha visto opacada para México por el Acuerdo de Asociación Transpacífco (TPP, por sus siglas en inglés), pero en los últimos meses ha comenzado a recibir mayor atención de países como observadores internacionales. Naciones como Costa Rica, Panamá, Australia, Canadá, España, Nueva Zelanda, Uruguay, Japón y Guatemala se han sumado bajo esta modalidad en proceso que involucra a México, Colombia, Perú y Chile.

P.C. Alianza Pacífico, TPP, acuerdos comerciales

Chipre quiere enfrentar la crisis con programa económico urgente

Redacción | El Universal

NICOSIA.— El gobierno de Nicosia se ha propuesto recoger cuanto antes los platos rotos de la crisis financiera con un programa urgente para relanzar la economía y una comisión encargada de esclarecer la maraña bancaria que condujo a la situación actual. Desde la oposición aumentan las voces que piden soluciones que no estén vinculadas a la troika de acreedores internacionales y los correspondientes planes de ajuste. El presidente de Chipre, Nikos Anastasiadis, anunció en una entrevista con el diario Filleftheros un amplio plan de medidas para impulsar la economía, que pasa por iniciativas para potenciar el clima inversor y ayudas para combatir el desempleo juvenil.

P.C. Chipre, crisis

Los primeros meses del sexenio

José Luis de la Cruz Gallegos | El Universal

Durante enero la economía creció 3.2%, sin embargo ello estuvo apoyado por un aumento inusitado del sector primario, un incremento superior al 10%. En lo correspondiente a la actividad industrial la historia es diferente, una desaceleración que involucra a la construcción y a las manufacturas. De acuerdo a la información de la balanza comercial las exportaciones de febrero siguieron retrocediendo, particularmente las manufacturas y las petroleras. En el primer caso la industria automotriz fue la que evitó una contracción mayor, algo que señala una desaceleración generalizada en lo que respecta a la actividad manufacturera de exportación. En el sector petrolero se tiene que los menores precios del hidrocarburo afectan el valor de las ventas mexicanas al exterior, y solamente un incremento de los precios internacionales revertirá esta tendencia. Una consecuencia directa de lo anterior se tiene en las finanzas públicas, las cuales contabilizaron una recaudación menor a lo esperado, producto del menor dinamismo de la economía y de exportaciones de petróleo.

El Economista Precio del Brent sube ante debilidad del dólarReutersNueva York - El P.C. sexenio, actividad económica petróleo Brent subía este lunes en una volátil sesión impulsado por la debilidad del dólar, mientras que el barril en Estados Unidos caía debido a que una filtración en un oleoducto en Arkansas amenazaba con elevar el excedente de crudo en el medioeste del país. El crudo Brent para mayo subía 50 centavos, a 110.52 dólares por barril. El petróleo estadounidense bajaba 87 centavos, a 96.36 dólares. Decepcionantes datos económicos en Asia y Estados Unidos generaron preocupaciones sobre la demanda de petróleo y afectaban los valores de los contratos en Londres y Nueva York. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Dólar cae ante débil dato del sector fabril de EUReutersNueva York - El dólar bajaba a nivel generalizado este lunes, cayendo a un mínimo de casi cuatro semanas frente al yen, ya que datos más débiles de lo esperado en el sector manufacturero estadounidense para marzo interrumpieron una serie de reportes económicos en general positivos. El yen, en tanto, avanzaba por flujos que buscaban la seguridad tras un inesperado dato débil en la actividad fabril de China y una renovada incertidumbre en la península de Corea. P.C. tipo de cambio, industria manufacturera, Estados Unidos ¿Sin Energía para crecer? Julio César Martínez Espinosa A medida que las expectativas positivas para la economía mexicana se concretan en reformas estructurales, crece la presión sobre la capacidad de abastecer energía suficiente para lograr el desarrollo económico anhelado. Las nuevas tecnologías e inversiones en investigación han permitido que EU sea el país con mayores crecimientos en producción petrolera. En el periodo 2007-2012, la tasa de crecimiento compuesto anual de la producción fue de 8.8%, lo que permitió reducir las importaciones de crudo a casi la mitad (6.7 mbd). Adicionalmente, se identifica la ventaja en la extracción del gas de esquisto, que se ha traducido en un precio de entre 3 y 4 dólares por millar de pies cúbicos; históricamente bajo. P.C. sector energético El regreso del superpesoManuel Guzmán M.A lo largo de los últimos años se ha observado un incremento en la volatilidad del mercado cambiario. Las monedas de los principales mercados emergentes han tenido notables fluctuaciones desde finales del 2011 como resultado de la alta incertidumbre a nivel mundial; particularmente, los eventos en Europa han exacerbado la aversión al riesgo y ocasionado fuertes movimientos en los mercados cambiarios. y el peso mexicano no ha sido la excepción. Esto ha motivado el surgimiento de dudas sobre qué trayectoria podría seguir el tipo de cambio (MXN/USD) en el futuro, más aún a la luz del reciente recorte en la tasa de interés de referencia por parte de Banco de México. P.C. tipo de cambio, peso Reforma financiera impulsará banca de desarrollo: SHCPNotimexEn la próxima reforma financiera, el gobierno federal dará un impulso decidido a la banca de desarrollo, anunció el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray Caso. Ello, explicó, a fin de utilizar a plenitud sus fortalezas para ampliar el crédito, con especial énfasis en áreas prioritarias para el desarrollo nacional como la infraestructura, las pequeñas y medianas empresas, así como la innovación y la creación de patentes. Al encabezar la presentación del programa &ldquo:Soluciones Nafinsa-Más crédito para más empresas" en la ciudad de Mérida, Yucatán, destacó que uno de los principales objetivos del gobierno es democratizar el crédito a través de una política más activa de la banca de desarrollo y de la reforma financiera. P.C. reforma financiera, banca de desarrollo, sistema financiero Aumentar competitividad en telcos de México, un reto: EUNotimexWashington.- Estados Unidos sostuvo este lunes que aumentar la competitividad del sector de Telecomunicaciones en México sigue siendo un reto, pues América Móvil, la compañía matriz de Telcel, y Telmex, dominan el mercado celular y de líneas fijas. En su informe "Barreras Nacionales al Comercio" (NTE) 2013, la Representación Comercial de la Casa Blanca apuntó que ambas empresas usan a las cortes para "frustrar" los intentos de Cofetel de reducir las tasas de terminación de llamadas móviles y de larga distancia. P.C. Estados Unidos, telecomunicaciones, competitividad STPS asesorará a trabajadores sobre reforma laboralNotimexLa STPS afirmó que atenderá las consultas y asesorías que requieran los trabajadores respecto a la nueva Ley Federal del Trabajo y aseguró que la reforma laboral no limita ni cancela derechos adquiridos de éstos. En un comunicado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), se informó que para ello el procurador Federal de Defensa del Trabajo, Luis Rivera Montes de Oca, lleva a cabo reuniones con agrupaciones sindicales para promover la difusión de los cambios a la citada legislación. P.C. STPS, reforma laboral, trabajadores Inversión en telecomunicaciones podría triplicarse: SCTClaudia Juárez y Luis Miguel González / El EconomistaLa inversión en el sector de telecomunicaciones podría triplicarse en un plazo de cuatro a seis años, a partir de la eventual aprobación de la reforma en el sector, proyecta Ignacio Peralta Sánchez, subsecretario de Comunicaciones de la SCT. &Idquo; Es realista este cálculo; en primer lugar, porque partimos de niveles de inversión muy bajos. Además, porque la reforma generará muchas oportunidades para los empresarios". La inversión per cápita en México en el sector de telecomunicaciones es de 30 dólares anuales, mientras que el promedio de la OCDE es de 145 dólares. "Podemos asumir que el promedio de la OCDE no es el comparativo adecuado. Vamos considerando el caso de Chile, un país latinoamericano con condiciones de desarrollo similares a las de México: allá el promedio es de casi 90 dólares anuales" P.C. telecomunicaciones, inversión Exportaciones sufren la mayor caída en 40 mesesRoberto Morales /

El EconomistaMéxico exportó productos por 29,112 millones de dólares en febrero, con una caída interanual de 2.9%, su peor comportamiento en los últimos 40 meses, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El más reciente descenso de las ventas externas mexicanas ocurrió en junio del 2012, cuando bajó 0.4%; mientras que su mayor desplome se presentó en octubre del 2009, con una tasa anual negativa de 9.5 por ciento. Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, y Raúl Feliz, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), coincidieron en que el resultado obedece a la desaceleración de la economía estadounidense, a la que México envía 78.7% de sus exportaciones. P.C. exportaciones Recursos para turismo crecen más de 50% en siete entidadesErick Ramírez / El EconomistaLa administración en 22 de las 32 entidades del país aumentó el presupuesto para sus respectivas secretarías de Turismo este año; de éstas, siete lo hicieron en más de 50% en comparación con el 2012, de acuerdo con los presupuestos de Egresos estatales. El top siete lo conforman San Luis Potosí (SLP), Durango, Jalisco, Tabasco, Hidalgo, Puebla y Guerrero. Destaca el caso de SLP con el mayor aumento. Sin embargo, la partida que asignó este año no es comparable con el anterior. P.C. turismo El País La luz baja un 6,6% a partir de este lunes Agencias Madrid 1 ABR 2013 - 11:53 CET18 Cambio de mes, de trimestre y, también, de tarifas en algunos de los principales servicios básicos, como la luz, el gas y el transporte interurbano. De ellos, los que suponen una mayor variación para el bolsillo de los consumidores será el descenso de la tarifa de último recurso (TUR) de electricidad, que baja una media del 6,62% para todo el trimestre. Por otra parte, el precio del gas natural se mantendrá congelada mientras la bombona de butano, el transporte interurbano o la cuota de abono del teléfono, suben. P.C. sector energético, luz, energía &rdguo; Se podrán pagar pensiones razonables, pero trabajando más&rdguo; Manuel V. Gómez Madrid 31 MAR 2013 - 20:19 CET91 Hace ya dos años que Peter Diamond (Nueva York, 1940) dejó de dar clases de Economía en el prestigioso Massachusetts Institute of Technology. Ahora es un jubilado que no tiene miedo porque un día la Seguridad Social de Estados Unidos deje de pagarle su pensión. & Idquo; Mucha gente está preocupada y dice cosas como: yo no espero conseguir nada de la Seguridad Social. Creo que tienen una actitud completamente irrealista. Los ingresos por cotizaciones continuarán llegando mucho tiempo después de que yo ya no viva. Puede que no haya suficiente dinero para pagar hasta el último centavo con la ley actual, pero habrá suficiente dinero para pagar pensiones razonables". P.C. pensiones, seguridad social, política laboral La austeridad retrasa la recuperación Alicia González 31 MAR 2013 - 00:00 CET9 Cuando el pasado mes de octubre el economista jefe del Fondo Monetario Internacional (FMI), Olivier Blanchard, admitió los errores de cálculo de la institución respecto al impacto de la austeridad sobre el PIB y arrojó las nuevas estimaciones del Fondo al respecto, un amplio grupo de economistas se sintió reivindicado. Muchos de ellos habían clamado sin éxito contra el exceso en las políticas de ajuste y ahora veían confirmados sus temores. Otros, sin embargo, sostenían que el cálculo de esos multiplicadores no resulta lineal, que la situación difiere por países y varía según las distintas circunstancias y que la elevada reacción a la austeridad también reflejaba una fuerte reacción de esas mismas economías al crecimiento. La polémica a día de hoy se mantiene. P.C. crisis, recesión